

Falta de petróleo:

# Trump confirma negociaciones con Cuba, en plena crisis de la isla

México, en tanto, confirmó que no enviará combustible al gobierno de La Habana.

FRANCE PRESSE Y EFE

Tras semanas de presiones a Cuba, el Presidente estadounidense, Donald Trump, confirmó que su país avanza en un "acuerdo" con La Habana, por lo que no cree necesario que se produzca un cambio de régimen en la isla.

"Estamos hablando con Cuba ahora mismo. (El secretario de Estado) Marco Rubio está hablando con Cuba ahora mismo, y deberían totalmente llegar a un acuerdo, porque es... realmente una amenaza humanitaria", afirmó Trump a los periodistas a bordo del avión presidencial.

El mandatario reiteró que Cuba es "una nación fallida", lamentó que "no tienen combustible para que los aviones despeguen y estos se están acumulando en las pistas", y anticipó que los cubano-estadounidenses "se alegrarán cuando puedan volver" a la isla y reunirse con sus familias.

De todas formas, defendió que "no haya petróleo, no haya dinero, no haya nada" fluyendo a Cuba, en referencia a las sanciones de EE.UU. a los países que vendan o proporcionen petróleo a La Habana.

Pese a sus consideraciones sobre la "fallida" nación cubana, el republicano sostuvo que "no cree



**TRUMP HIZO** las declaraciones la noche del lunes a bordo del Air Force One.

que sea necesario" llevar a cabo una operación militar como la que llevó a la captura del depuesto presidente venezolano Nicolás Maduro. Aun así, Trump rechazó responder si un operativo de ese estilo está sobre la mesa.

## Se profundizan los problemas energéticos

Cuba, con 9,6 millones de habitantes, dejó de recibir petróleo de su principal aliado Venezuela luego de la caída de Maduro en

una incursión militar estadounidense en Caracas el 3 de enero.

La Habana acusa a Trump de querer "asfixiar" la economía nacional, que se encuentra sometida al bloqueo de Estados Unidos desde 1962.

La isla ha conseguido que algunos países se comprometan a enviar ayuda, como Rusia, Chile, China y México. La asistencia se ha concentrado en insumos médicos y de primera necesidad, pero no ha incluido petróleo.

Estados Unidos ha amenazado

con sanciones a cualquiera que mande crudo a Cuba, lo que ha congelado totalmente el ingreso de barcos petroleros. Y todo indica que la situación se mantendrá.

La Presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, confirmó ayer que su gobierno enviará a Cuba un nuevo paquete de ayuda humanitaria que incluirá alimentación y "otras solicitudes" de las autoridades de la isla, pero reafirmó que "por lo pronto" no habrá suministro de petróleo ante el bloqueo de Estados Unidos.

La falta de combustible llevó a Cuba a anunciar la semana pasada que no proveería de combustible de aviones a aerolíneas internacionales, lo que llevó a varias de ellas a cancelar sus vuelos, en una amenaza al sector turístico, clave para la economía cubana.

Un nuevo golpe para las finanzas de la isla llegó ayer, luego que la minera canadiense Sherritt anunciara que suspenderá operaciones en Cuba a partir de la próxima semana debido a la imposibilidad de obtener combustible.

La empresa "prevé suspender operaciones" en la mina de níquel y cobalto de Moa, uno de los proyectos industriales más grandes de Cuba y una importante fuente de ingresos para el gobierno de La Habana.